
 

Protokoll der 45. Sitzung des Ständigen Arbeitskreises 

Fandialog im HSV am Do., 11.April 2019 im Volksparkstadion 

Teilnehmer: Cornelius Göbel (HSV AG Fanbetreuung), Jannik Lochmann, Heike Reestorff, Claudia 

Dreissigacker, Michael Richter, Mathias Helbing (HSV Supp. Club), Andreas Kloss (Koordinator HSV 

Supp. Club), Paul-Gerhard Gerle, Stefan Buchholz, Olaf Fink (HSV Supp. Club), Katrin Wiesner, 

Thorsten Fraser, Thomas Seifert (HSV Fanprojekt) 

Absagen: Bernd Hofmann (HSV AG Vorstandsvorsitzender), Jens Gereke, Torben Bröer, Jens Kuzel, 

Henrik Köncke, Ole Schmieder, Martin Riess 

Gast: Timo Horn (HSV Supp. Club) 

Protokoll: Andreas Witt (HSV AG Fanbetreuung) 

TOP 1: Erarbeiten eines Zeitstrahls, beginnend im Jahr 1990 bis einschließlich 2019. 

 Thema: Welche größeren Veränderungen hat es in der Zeit Vereinseitig bzw. Fanseitig 

gegeben? Was waren prägende Ereignisse/Vorkommnisse für die HSV-Fanszene in diesem 

Zeitraum? Und welche Themen erkennt der SAF für sich, an denen der SAF zukünftig arbeiten 

möchte? 

 Eine Fotodokumentation ist angehängt 

 Folgende Themen wurden für die Arbeit im SAF identifiziert:  

o Außendarstellung HSV 

o Dialogstrukturen 

o Wohnzimmer Volksparkstadion 

o Öffentlichkeitsarbeit  

o Erarbeiten von Werten/Regeln für HSV-Fans auf der Nordtribüne 

o In der nächsten Sitzung wird folgender Punkt erarbeitet: Erarbeiten von 

Werten/Regeln für HSV-Fans auf der Nordtribüne 

 

 

TOP 2:  

Sonstiges, allgemeine Themen 

Stadionshow:  

Die Musikauswahl in der NDR2-Stadionshow bei den Heimspielen beinhaltet zu wenig Lieder mit 

HSV-Bezug, obwohl es eine große Auswahl an HSV-Fanmusik gibt. Viele HSV-Fans wünschen sich 

weniger Popmusik. Es besteht der Wunsch im SAF, eine verantwortliche Person vom NDR zum Thema 

Stadionshow zu einer der nächsten Sitzungen einzuladen. Die Fanbetreuung steht dazu hausintern im 

Austausch mit den Verantwortlichen der Stadionshow. 

 



Soundanlage:  

Die Lautsprecheranlage im A-Rang der Nordtribüne ist vielen Fans im Stehplatzbereich zu leise 

eingestellt. Häufig erreichen die Ansagen vom Capo viele Fans, gerade in den äußeren Blöcken, nicht. 

Frage: Ist es möglich, die Lautsprecherboxen von aktuell vier, auf sechs oder acht zu erhöhen? Oder 

die Boxen anders zu justieren? Diese Wünsche werden durch die Fanbetreuung an das 

Stadionmanagement zur Überprüfung und einer möglichen Umsetzung weitergegeben.  

 

Auswärtsdauerkarte:  

Der Supporters Club kann sich zukünftig wieder die Abwicklung und Ausgabe von 

Auswärtsdauerkarten bei den Heimspielen vorstellen. Das spart vielen HSV-Fans mit einer 

Auswärtsdauerkarte die Versandgebühr von 5€ pro Ticket. Die Kapazitäten dazu sind am 

Verkaufsstand gegeben. Diese Information wird an das HSV-Ticketing weitergegeben. Eine Ausgabe 

aus der SC-Botschaft bei den Auswärtsspielen ist leider nicht möglich, da der sonstige Verkauf von 

SC-Merchandiseartikeln und die Ausgabe von Mitgliedsanträgen aufgrund des hohen Andrangs 

unmöglich wäre. 

 

SAF-Sprecherwahl:  

Katrin Wiesner und Michael Richter wurden aus dem Kreis des SAF vorgeschlagen. Die Abstimmung 

hat folgendes Ergebnis gebracht: keine Gegenstimme, eine Enthaltung, 10 Ja-Stimmen. Damit sind 

beide Kandidaten für zwei Jahre gewählt. 

 

Statement SC:  

Timo Horn als Vertreter der Abteilungsleitung des HSV Supportersclub bekundet seine 

Unzufriedenheit mit dem Ablauf der SAF-Sitzung am 28. Februar 2019. Die Bedenken einer 

Befangenheit bei zukünftigen Abstimmung im SAF durch die SAF-Mitglieder von Michael Richter und 

Martin Oetjens sieht er nicht. Beide haben sich als OFC-Vertreter in das Gremium wählen lassen, sind 

aber zusätzlich auch Mitglied in der Abteilungsleitung des HSV Supporters Club. 

 

Die nächste Sitzung findet Anfang Juni statt. 

 

 

 


